

**DISCURSO SR. ANTONIO SACA  
SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
ENCUENTRO DE JÓVENES EMPRENDEDORES  
11 OCTUBRE DE 2005**

EN MEDIO DE LA EMERGENCIA QUE VIVE EL PAÍS, DESDE LA SEMANA PASADA, A CAUSA DE LAS LLUVIAS Y A CAUSA DE LA ERUPCION DEL VOLCAN DE SANTA ANA, ES ESPERANZADOR Y UN VERDADERO PRIVILEGIO PARA MI, ENCABEZAR LA INAUGURACIÓN DE ESTE EVENTO DIRIGIDO, A JÓVENES EMPRENDEDORES.

QUIERO INICIAR MI INTERVENCIÓN, FELICITANDO A LOS ORGANIZADORES DE ESTE ENCUENTRO, ME REFIERO AL COMITÉ DE JÓVENES EMPRESARIOS Y PROFESIONALES DE LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE EL SALVADOR. SABEMOS CON CERTEZA, QUE EL OBJETIVO ES, INCENTIVAR EL DESEO DE SUPERACIÓN Y PROMOVER ACCIONES CONCRETAS, PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA, DE LA JUVENTUD.

ESO NO SOLO ES ENCOMIABLE, SINO QUE ES EL PUNTO DE PARTIDA, DE INICIATIVAS EMPRESARIALES, QUE GENERARAN NUEVOS EMPLEOS Y QUE AYUDARAN SIN DUDA, AL CRECIMIENTO ECONOMICO DEL PAÍS.

AL PRINCIPIO DE ESTA INTERVENCIÓN, DIJE QUE ESTE EVENTO ES ESPERANZADOR, POR DOS RAZONES: PRIMERO PORQUE ESTÁ LLENO DE JUVENTUD; AQUÍ NOS REUNIMOS JÓVENES CON VISIÓN EMPRENDEDORA, QUE DESEAMOS HACER REALIDAD, LAS IDEAS DE NEGOCIOS.

EN SEGUNDO LUGAR ES ESPERANZADOR, POR QUE SE PRODUCE EN MEDIO DE UNA TRAGEDIA, QUE NOS HACE MEDITAR ACERCA DE NUESTRA VULNERABILIDAD, PERO TAMBIÉN DE NUESTRO INCANSABLE DESEO, POR SALIR ADELANTE.



QUERIDOS AMIGOS, QUERIDOS JOVENES:

HOY ESCUCHABA ALGUNAS CIFRAS IMPORTANTES, QUE TODOS SABEMOS, QUE HABLAN CLARAMENTE, QUE ESTE ES UN PAIS JOVEN, YO SOY UN PRESIDENTE JOVEN. A LOS 37 AÑOS DECIDI EMPRENDER UNA CARRERA POLITICA, QUE ME HA LLEVADO A LA PRIMERA MAGISTRATURA DE LA NACION, ESO QUIERE DECIR QUE SE PUEDE.

LA VIDA SE CONSTRUYE CON DEDICACIÓN, SE CONSTRUYE CON ESFUERZO Y TOMANDO EN CUENTA LAS EXPERIENCIAS VIVIDAS, Y EL SALVADOR HA SABIDO SORTEAR LAS MAS DIFÍCILES, A LO LARGO DE SU HISTORIA. USTEDES POR SU PARTE, A LO LARGO DE LAS JORNADAS DE CAPACITACIÓN, QUE RECIBIRÁN EN ESTE ENCUENTRO, CONOCERÁN DE PRIMERA MANO EXPERIENCIAS DE EXITOSOS EMPRESARIOS, QUE LES AYUDARÁN A VISUALIZAR, EL CAMINO, PARA HACER REALIDAD, PASO A PASO, SUS GRANDES SUEÑOS EMPRESARIALES.

NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE JUVENTUD, APOYA ESTE EVENTO, YA QUE SE ACERCA A JÓVENES UNIVERSITARIOS, LES ACERCA LAS OPORTUNIDADES DE CONVERTIRSE, EN MICRO Y PEQUEÑOS EMPRESARIOS.

QUIERO RECORDARLES QUE EL PROGRAMA PRESIDENCIAL **JÓVENES**, QUE ES PARTE DE “**OPORTUNIDADES**” TIENE TODA UNA ÁREA DEDICADA A LOS JÓVENES, QUE QUIEREN SER EMPRESARIOS.

ME REFIERO AL PROGRAMA QUE SE CONOCE COMO “**EMPRENDE**”, MEDIANTE EL CUAL NUESTRO GOBIERNO TRABAJA EN MOTIVAR, CAPACITAR, ACOMPAÑAR Y BRINDAR CAPITAL SEMILLA, A NUEVOS EMPRENDEDORES, TANTO EN EL ÁREA URBANA, COMO EN EL AREA RURAL.



EN LO QUE VA DEL PRESENTE AÑO, LOS ESFUERZOS DE LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, EN CONJUNTO CON EL MINISTERIO DE ECONOMÍA, EL MINISTERIO DE TRABAJO, EL MINISTERIO DE AGRICULTURA, INSAFORP Y CONAMYPE, ACOMPAÑADOS POR COOPERANTES TÉCNICOS, DONANTES INTERNACIONALES, ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES Y UNIVERSIDADES PRIVADAS, ESTÁN CAPACITANDO A MÁS DE 40 MIL JÓVENES, EN COMPORTAMIENTOS EMPRENDEDORES Y HEMOS LOGRADO LA CREACIÓN DE MÁS DE MIL 500 NUEVOS PLANES DE NEGOCIOS Y 400 EMPRENDIMIENTOS JUVENILES.

ADEMÁS, ESTOS NUEVOS MICRO Y PEQUEÑO EMPRESARIOS, TIENEN LA POSIBILIDAD DE BENEFICIARSE DE OTRO DE LOS PROGRAMAS, DE OPORTUNIDADES, COMO ES “**TU CRÉDITO**”, QUE CON FONDOS DEL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES, ESTÁ ACERCANDO EL CRÉDITO, A QUIENES ASI LO NECESITAN.

PENSANDO EN QUIENES PUEDEN TENER EL DESEO DE APRENDER, PERO PUEDEN TENER ALGUNA LIMITANTE ECONÓMICA, 500 JÓVENES ASISTENTES HAN SIDO BECADOS POR EL INSAFORP. ESTA ES UNA MUESTRA CLARA, DEL APOYO QUE ESTE INSTITUTO ESTÁ BRINDANDO A LOS PLANES DE INSERCIÓN LABORAL JUVENIL.

QUIERO FELICITAR A SU PRESIDENTE, A MI ESTIMADO AMIGO MARIO ANDINO, POR ESTE APOYO ENORME AL EVENTO DE ESTA NOCHE, ME ALEGRA.

QUISIERA CERRAR LA INTERVENCIÓN DE ESTA NOCHE, HACIENDO REFERENCIA DE ALGUNOS DATOS QUE DEBEN MOTIVARNOS: RECORDEMOS QUE EL SALVADOR ES UN PAÍS CON UNA POBLACIÓN MUY JOVEN, PUESTO QUE MÁS DEL 70% DE LA POBLACIÓN, TIENE MENOS DE 35 AÑOS, Y ESO ES UNA VENTAJA. ALGUNOS YA LLEGAMOS A LOS 40, PERO CON ESTO DE LA DECADA PERDIDA, NOS QUITAMOS DIEZ Y NOS QUEDAMOS CON TREINTA.



YO QUISIERA CONTARLES ASI RAPIDAMENTE, UN POCO DE MI HISTORIA, QUE QUIZAS ALGUNOS DE USTEDES, DURANTE LA CAMPAÑA ELECTORAL, LA CONOCIERON, Y OTROS LA CONOCIERON DURANTE MI VIDA EMPRESARIAL.

YO COMENCE A LOS TRECE AÑOS, Y YO LLEGUE A UNA RADIO, EN EL 78, DEBE SER, TRECE AÑOS, YO NACI EN EL 65, Y RECUERDO, ESTUDIANDO EN EL INSTITUTO CERVANTES, QUE NOS DABAN PUERTA CUANDO QUEMABAN BUSES, CUANDO VIVIAMOS ESA GUERRA TERRIBLE, QUE MATO A TANTOS SALVADOREÑOS, QUE NOS DIERON PUERTA ESE DIA. Y EN MEDIO DE LA BALACERA POR EL PARQUE CENTENARIO Y ENTRE A UNA CASA QUE NOS ABRIO LA PUERTA, Y ESA CASA QUE NOS PROTEGIA DE LAS BALAS, ERA UNA RADIOEMISORA QUE TODAVIA EXISTE Y SE LLAMA RADIO VANGUARDIA.

EL DUEÑO DE ESE EMISORA, DON ENRIQUE SALAZAR, QUE EN PAZ DESCANSE, FUE EL PRIMER PRESIDENTE DE ASDER. YO FUI, MUCHOS AÑOS DESPUES, PRESIDENTE DE ASDER, PERO TAMBIEN FUI, AÑOS DESPUES, PRESIDENTE DE ANEP, Y DESPUES, GRACIAS AL APOYO DE LA MAYORIA DE LA MAYORIA DE LOS SALVADOREÑOS, ESTOY AQUÍ AL FRENTE, HABLANDOLES, COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

A MI NUNCA ME RESULTO FACIL. EL CAMINO SIEMPRE FUE DIFICIL, PERO SIEMPRE TUVE CLARO QUE QUERIA SER DUEÑO DE UNA CADENA DE EMISORAS DE RADIO. Y ASI EMPRENDI MI TRABAJO, EN EL AÑO 82, 83, FUNDANDO LA CADENA RADIAL AMERICA, ESTE ERA UN GRUPO DE EMISORAS EN AM. DESPUES FUNDE RADIO ASTRAL, EN EL AÑO 93, ERA UNA EMISORA ROMANTICA, HOY CONVERTIDA, ME PERMITES NENA, HACER EL COMERCIAL VEA, ADEMAS TODO UN EXPRESIDENTE.



FUNDE EN AÑO 93, RADIO ASTRAL, QUE AHORA ES UNA EMISORA DE ROCK. EN EL AÑO 94, FUNDE RADIO LA CHEVERE, QUE ES LA EMISORA MAS GRANDE DEL PAIS, CON CATORCE REPETIDORAS Y DESPUES FUNDE ESTEREO GUAPACHOSA. DESPUES FUNDE FAMA ESTERO, QUE HOY SE LLAMA SUPER ESTRELLA. Y POSTERIORMENTE LAS EMISORAS DEL INTERIOR DE LA REPUBLICA. TENEMOS UNA EN SANTA ANA, SONSONATE, SAN MIGUEL, LA UNION Y USULUTAN.

CUANDO YO COMENCE EL NEGOCIO DE LA RADIO, QUE NO TENIAMOS DINERO, BUSQUE A UN AMIGO Y LE DIJE, MIRA, NECESITO PLATA PARA COMPRAR UN TRANSMISOR, ME CONSIGUIO UN CREDITO EN EL BANCO, ESTE PRESIONADOR, AQUEL BANCO SALVADOREÑO Y ME DIO EL CREDITO EL BANCO SALVADOREÑO, Y COMENCE A TRABAJAR. NADA FUE FACIL.

PERO ANTES DE FUNDA MI PRIMERA ESTACION DE RADIO, YO ALQUILABA ESPACIOS EN LA RADIO. TRABAJE EN RADIO TEATRO Y RADIO YES, QUE SEGURAMENTE MUCHOS DE USTEDES NO LA RECUERDAN, AHÍ PUSE UN PROGRAMA. Y EN EL AÑO 86, DURANTE EL TERROMOTO, SE CAYO EL EDIFICIO DE RADIO TEATRO Y RADIO YES, QUE ES EL EDIFICIO PALOMO, QUE LO OCUPA RADIO FEMENINA ANTES; DE AHÍ NOS FUIMOS. LOS DUEÑOS DE LA RADIO, LA FAMILIA COHEN Y ALFONSO RIVAS CAÑAS, VENDIERON UNA RADIO Y SE QUEDARON CON RADIO TEATRO, UNA RADIO DE MUCHOS AÑOS, DESPUES LE PUSIMOS RADIO AMERICA. ALLI COMENZO MI VIDA EMPRESARIAL EN RADIO.

DESPUES DE 25, 26 AÑOS, SOLO TENGO PALABRAS DE AGRADECIMIENTO CON DIOS, CON MI FAMILIAS, CON MIS AMGOS Y CON TODOS LOS QUE ME AYUDARON A FUNDAR ESTE NEGOCIO. PERO NUNCA FUE FACIL, HABIAN PIEDRAS EN EL CAMINO, PERO SIEMPRE TUVE CLARIDAD A DONDE DEBIA LLEGAR, SIEMPRE. YO QUERIA LLEGAR ALLA Y ALLI LLEGUE, Y ALLI MONTE ESTAS EMISORAS, QUE ME ESTAN ESPERANDO EN EL AÑO 2009, CUANDO TERMINE ESTE EMPLEO QUE ME HAN DADO POR 5 AÑOS, TODOS LOS SALVADOREÑOS. Y



VOY A VOLVER A LA RADIO, POR QUE DE AHÍ HE SALIDO. ADEMÁS ESTUVE EN LA TELEVISIÓN, USTEDES LO SABEN, COMO 15 AÑOS.

YO QUISIERA ESTA NOCHE DECIRLES, QUE EL EVENTO EN SÍ, ME EMOCIONA, DE VER A JOVENES PENSANDO EN EL FUTURO, ESTE PAÍS TIENE FUTUROS. TENEMOS PROBLEMAS, SI TODOS LOS TENEMOS. TENEMOS CRISIS, TODOS LOS TENEMOS. TUVIMOS DESASTRES NATURALES, TODOS LOS TENEMOS. DESPUÉS DE VER KATRINA, HEMOS SALIDO BASTANTE BIEN, EL SALVADOR CON EL TEMA DE LAS LLUVIAS Y LA ERUPCIÓN.

PERO QUIERO APROVECHAR NOCHE, PARA REITERARLES, QUE NUESTRO GOBIERNO NO ES EL RESPONSABLE DIRECTO DE LA CREACIÓN DE EMPLEOS. LAS FUENTES DE TRABAJO, NACEN DESDE LA EMPRESA PRIVADA, Y GRACIAS A LA VISIÓN DE EMPRENDEDORES COMO USTEDES, COMO LA CÁMARA DE COMERCIO. LA RESPONSABILIDAD DEL ESTADO, CONSISTE EN LA GENERACIÓN DE CONDICIONES FAVORABLES Y DE REGLAS CLARAS PARA LA INVERSIÓN.

FELICITO A LOS ORGANIZADORES Y A LOS NUEVOS EMPRENDEDORES, MUCHACHOS, LES DESEO MUCHA SUERTE.

RECORDEMOS QUE A PESAR DE LA PRUEBA QUE ESTAMOS ATRAVEZANDO, EL ESFUERZO DE TODOS Y LA VOLUNTAD DE SEGUIR ADELANTE, CONFIRMAN UNA VEZ MÁS, QUE EL SALVADOR VALE LA PENA.

DIJO NUESTRO AMIGO MARIO, SOMOS EL FUTURO, EFECTIVAMENTE.

SEGURAMENTE AQUÍ PUEDE ESTAR SENTADO UN PRÓXIMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA. ANTES VEÍAN A LOS PRESIDENTES, COMO VIEJITOS, QUE TENÍAN QUE TENER 60 AÑOS PARA SER PRESIDENTE, HOY YA NO. EL ANTERIOR PRESIDENTE, MI ANTECESOR,



LLEGO APROXIMADAMENTE UN AÑO MAYOR QUE YO, AL CARGO. YO LLEGUE DE 39 AÑOS AL CARGO, Y ESO SIGNIFICA QUE TENENOS CAPACIDAD PARA HACER LAS COSAS.

USTEDES VAN A MANEJAR EL PAIS, DESDE CUALQUIER POSICION DE LIDERAZGO, HAGANLO CON FE EN DIOS, HAGANLO CON CONFIANZA. CREAM EN EL PROYECTO QUE DESARROLLAN, PERO SOBRE TODO, CREAM EN USTEDES MISMOS Y CREAM EN EL SALVADOR, DE QUE ESTE PAIS TIENE GRANDES OPORTUNIDADES.

MIENTRAS HAYA VIDA, HAY ESPERANZA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS NOS BENDIGA Y QUE TENGAN ÉXITO, EN ESTA LABOR.

